



STARZACH

# Sitzungsvorlage

Amt: Finanzverwaltung  
Az: 131.51

Gemeinderat

- **Drucksache**

- **Tischvorlage**

Vorlage Nr. 38 / 2017

zu TOP 11 öffentlich

zur Sitzung am 25. Juli 2017

**Betrifft:**

**Beschaffung von neuen Uniformen für die Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr Starzach**

**Beschlussvorschlag:**

- siehe Drucksache -

**Anlagen:**

- Anlage 1 Leistungsbeschreibung (Muster)
- Anlage 2 Kostenzusammenstellung der eingegangenen Angebote (**rot**)

19.06.2017

Datum

**Bürgermeister**  
Thomas Noé

**Amtsleiter**  
Tobias Wannemacher

## **SACHDARSTELLUNG:**

Das Innenministerium Baden-Württemberg hat die Verwaltungsvorschrift über die einheitliche Bekleidung, die Dienstgrade sowie die Dienstgrad- und Funktionsabzeichen der Feuerwehren und im feuerwehrtechnischen Dienst in Baden-Württemberg (VwV-Feuerwehrbekleidung) mit Wirkung vom 01.10.2013 neu erlassen. Die Verwaltungsvorschrift regelt, wie die neue Feuerwehr-Uniform der Freiwilligen Feuerwehren in Baden-Württemberg auszusehen hat. Auf dieser Grundlage hat der Gemeinderat der Gemeinde Starzach im Rahmen des Haushaltsplanaufstellungsverfahrens für das Haushaltsjahr 2017 beschlossen, dass entsprechende Ausgabemittel für die Beschaffung neuer Feuerwehr-Uniformen für alle aktiven Feuerwehrmitglieder in den Haushaltsplan 2017 eingestellt werden sollen. Es wurde ein Ausgabeansatz von 38.000 € im Vermögenshaushalt veranschlagt.

Am 26.04.2017 hat die Gemeindeverwaltung **insgesamt 6 Fachfirmen** im Rahmen einer **beschränkten Ausschreibung** zur Beschaffung der Feuerwehrbekleidung angeschrieben und zu einer Angebotsabgabe aufgefordert. Hinsichtlich des Ausschreibungsverfahrens hat sich die Gemeindeverwaltung bei anderen Städten und Gemeinden des Landkreises Tübingen informiert, welche die Beschaffung neuer Feuerwehrbekleidung über ein Ausschreibungsverfahren bereits zu einem früheren Zeitpunkt durchgeführt haben. Anhand dieser Informationen wurde eine Leistungsbeschreibung (vgl. **Anlage 1**) in Zusammenarbeit mit dem Kreisfeuerwehrverband und mit dem Gesamtfeuerwehrkommandant erstellt und an die ausgewählten Firmen versandt. In der Leistungsbeschreibung waren von den Firmen sowohl Einzelpreise pro Kleidungsstück, als auch Gesamtpreise für die Abnahme von Kleidungsstücken in einer größeren Menge anzugeben. Die Leistungsbeschreibung ist nach den einzelnen zu beschaffenden Kleidungsstücken gegliedert. Es soll je Feuerwehrmann/-frau eine Uniformjacke, eine Uniformhose/Uniformrock, ein Diensthemd/Dienstbluse (langarm), eine Schirmmütze, ein Gürtel, Schulterklappen, Ärmelabzeichen und eine Krawatte bzw. Halstuch angeschafft werden. Außerdem wird über die Leistungsbeschreibung vorgegeben, dass entsprechende Anprobemuster im Rahmen der Angebotsabgabe eingereicht und zur Größenfeststellung Anprobetermine ermöglicht werden müssen. Ebenso müssen Mehrpreise für Maßanfertigungen genannt werden.

## **STELLUNGNAHME DER VERWALTUNG:**

Am 24.05.2017 fand um 11.00 Uhr im Rathaus der Gemeinde Starzach die Submission zur beschränkten Ausschreibung statt. Insgesamt haben alle Fachfirmen, welche zur Angebotsabgabe aufgefordert wurden, auch ein Angebot eingereicht. Alle Angebote konnten gewertet werden. Eine Fachfirma hat zusätzlich noch ein Alternativangebot abgegeben, welches ebenfalls gewertet werden konnte. Nach rechnerischer Prüfung der eingegangenen Angebote wurde die **Firma Satema - Corporate Fashion GmbH aus Reutlingen** als preisgünstiger Anbieter mit einem **Gesamtbruttopreis in Höhe von 28.089 €** nach Abzug aller möglichen Nachlässe/Skonti festgestellt.

Am 30.05.2017 hat sich die Gemeindeverwaltung zusammen mit dem Gesamtfeuerwehrkommandant der Gemeinde Starzach, Herrn Widemann, und dem Gesamtfeuerwehrkommandant, Herrn Hofelich aus Hirrlingen, einen Überblick über die Qualität der eingereichten Bekleidungsmuster eines jeden Anbieters verschafft.

Da die Freiwillige Feuerwehr Hirrlingen noch ca. 15 Feuerwehruniformen nachbeschaffen will, hat sich die Gemeindeverwaltung Hirrlingen an die Gemeindeverwaltung Starzach gewandt und nachgefragt, ob eine Beschaffung dieser geringen Stückzahl über die beschränkte Ausschreibung der Gemeinde Starzach mit erfolgen könnte. Die Gemeindeverwaltung Starzach sieht in dieser Hinsicht kein Problem, so dass bei einer Beauftragung die Anzahl der Feuerwehrbekleidung, welche die Gemeinde Hirrlingen nachbestellen möchte, mitberücksichtigt werden und anschließend mit der Gemeinde Hirrlingen abgerechnet werden kann.

Im Rahmen der Qualitätssichtung konnte festgehalten werden, dass die Qualitätsunterschiede zwischen den einzelnen Fachfirmen nicht sehr groß waren. Insgesamt wurde gute Qualität von allen Anbietern angeboten. Da die Firma Satema - Corporate Fashion GmbH auch unter Qualitätsaspekten ein gutes Angebot abgegeben hat, schlägt die Verwaltung vor, die Firma Satema - Corporate Fashion GmbH aus Reutlingen mit der Herstellung und Lieferung der neuen Feuerwehrbekleidung für die Freiwillige Feuerwehr Starzach zu beauftragen. Die in der Leistungsbeschreibung angegebene Anzahl der zu beschaffenden Uniformen muss nach erfolgtem Vergabebeschluss noch moderat angepasst werden. Insbesondere die zusätzlichen Feuerwehruniformen, welche für die Freiwillige Feuerwehr Hirrlingen mitbeschafft werden sollen, müssen hinzugerechnet werden. Sollte der Gemeinderat einen Vergabebeschluss fassen, wird sich die Verwaltung nochmals mit dem Gesamtfirewehrkommandant der Freiwilligen Feuerwehr Starzach abstimmen, welche Menge schlussendlich beauftragt werden soll. Eine Abweichung zu der in der Leistungsbeschreibung genannten Anzahl wird nur geringfügig erfolgen, so dass es zu keiner Verschiebung hinsichtlich der Rangfolge der abgegebenen Angebote kommen wird.

Die Verwaltung hat sich im Nachgang zur Submission erkundigt, für welche Feuerwehren die Firma Satema - Corporate Fashion GmbH aus Reutlingen ebenfalls bereits Feuerwehrbekleidung geliefert hat. Sowohl die Gesamtfirewehr Tübingen als auch die Feuerwehr der Stadt Mössingen haben im Rahmen ihrer Ausschreibungen zumindest einzelne Bekleidungsteile der Feuerwehrbekleidung über die Firma Satema beschafft und sind mit dem Beschaffungsablauf und der Qualität der Ware zufrieden. Die Gemeindeverwaltung befürwortet deshalb die Vergabe an die Firma Satema. Im Haushaltsplan 2017 sind Haushaltsausgabemittel im Vermögenshaushalt in Höhe von 38.000 € eingestellt, sodass bei einer Bestellung von 133 Uniformen mit allen zugehörigen Bekleidungsstücken der Planansatz im Falle der Beauftragung der Firma Satema um fast 10.000 € unterschritten werden kann.

Es ergeht folgender

### **BESCHLUSSVORSCHLAG:**

1. Der Gemeinderat beschließt die Beschaffung der Feuerwehrbekleidung für alle aktiven Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr Starzach an die Firma Satema - Corporate Fashion GmbH aus Reutlingen zu vergeben. In diesem Zuge sollen einige Feuerwehrbekleidungsstücke für die Freiwillige Feuerwehr Hirrlingen mitbestellt werden.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, das Erforderliche zu veranlassen, insbesondere zusammen mit den Gesamtfirewehrkommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Starzach und Hirrlingen, die genaue Mengenzahl der einzelnen Bekleidungsstücke festzulegen und entsprechende Anprobeterminen mit der Fachfirma zu vereinbaren.